



**Roblero Roblero  
Evangelina Yaquelin 1° C**

**Dr. Jimenez Ruiz Sergio**

**Reportes de lectura de la unidad 3**

**Interculturalidad y salud I**

## Sistema de atención de la salud.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Evangelina

Existen en el mundo tres sistemas básicos de atención médica: 1) asistencia pública, 2) seguro de salud y 3) sistema nacional de salud.

Estos a su vez están asociados con la salud y corresponden a los tres sistemas económicos básicos en el mundo actual:

► Precapitalista, ► Capitalista y socialista.

Existe mucha diversidad entre los diferentes países que tienen el mismo sistema de atención médica. Además más de un sistema puede coexistir en el interior de un mismo país, el tipo indicado para cada uno de ellos se refiere al sistema por el cual obtiene atención la mayor parte de la población. Finalmente los sistemas no son fijos e inamovibles, hay un proceso continuo de revisión o reemplazo. Los cambios de un sistema a otro no se producen conforme a una progresión inevitable. El propósito de este artículo no es describir las características de los tres sistemas - aunque se trata de una necesaria precondición para la discusión - sino considerar las tendencias existentes y las posibilidades de transición de un sistema al otro. El sistema de asistencia pública domina en 118 países con 1.862 millones de habitantes, lo que representa el 49% de la población mundial, estos países están ubicados

## TEORÍA DE SISTEMAS

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que están presentes en todos los modelos de atención a la salud, consideramos que la cosmovisión es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de la manera general los sistemas médicos, para ello hemos utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica, dentro de un enfoque que determinamos "sistémico", consideramos que una propuesta innovadora que facilita la comprensión de diversas prácticas médicas como sistemas a partir de su cosmovisión, entendemos, por sistemas un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equifinalidad) de manera sinérgica, posee lo su frente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (variedad requerida y tienen un ritmo de terminado (parsimonia), todos los sistemas de atención salud, independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos-complementarios poseen diversos elementos: cosmovisión

09/11/2022

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz,  
Evangelina

## Sistema médico Convencional

La expresión «medicina alternativa y complementaria» o «MAC», es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina convencional, ni incorporadas a la práctica médica convencional. Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas está limitado o es de algún modo objetable. La denominación «alternativa» implica tanto que tales prácticas se definen por lo que no son, como que son excluyente de la asistencia médica convencional, si se usa el calificativo de complementaria se da a entender que estas prácticas son suplementarias de la medicina principal, por otro lado, en diferentes trabajos se ha comentado lo incongruente que resulta sugerir que dichas prácticas son tanto alternativas a los cuidados de salud convencionales como complementarias de los mismos, a pesar de sus diferencias o deficiencias (MAC) es el apelativo más comúnmente utilizado, cualquiera que sea el término con el que las denomina, las prácticas MAC armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud, entre los que se incluyen la medicina

16/11/2022

## Sistema Médico Tradicional

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Evangelina

La medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y de elegir sus propios métodos de curación, puede ser analizada desde el término medicina tradicional ya que el conocimiento que en envuelve es transmitido de generación en generación, sus métodos de sanación, puede ser analizada desde el término desde el término medicina tradicional, ya que el conocimiento que envuelve es transmitido de generación en generación, sus métodos de sanación involucran la espiritualidad por dos razones: por una parte toda vez que tiene como presupuesto que el que cura es el creador y el médico solo es un canal entre este y el paciente y por otra parte, ya que dichos médicos están diseñados para el espíritu. En este sentido la medicina indígena tiene el propósito de que el paciente recupere su estado natural de armonía, esto se logra ayudándolo a que reconcilie con Dios, con su familia y con la naturaleza, se dice también que es una medicina alternativa debido a que no está comprendida en el concepto de medicina alopática o convencional. La medicina indígena consiste básicamente en el uso de hierbas aplicación de sabanas y rezos, la aplicación de cada método depende del problema que se trate, la aplicación

## Bibliografía

Terris, M, (agosto de 1980), Tres sistemas mundiales de atención médica, cuaderno médico sociales, N°14

Katz, D, L, (2003), La integración de la medicina convencional y no convencional humanista, humanidades médicas volumen en 1, 77-86.

Kitz, D, L, (2003), La integración de la medicina convencional y no convencional: teniendo un puente sobre la turbulencias igual del cuidado de la salud, Humanistas, Humanoides, Médicas, 1 (2) 77-86.